

Verfehlungen Geldbußen bis zu 150,— MDN durch polizeiliche Strafverfügung ausgesprochen werden oder Maßnahmen der gesellschaftlichen Organe der Rechtspflege zur Anwendung gelangen. Wegen einer Verfehlung können sich der-Disziplinarbefugte, die Deutsche Volkspolizei oder der Geschädigte unmittelbar an das gesellschaftliche Organ der Rechtspflege wenden.

Mit diesen vielfältigen, für die jeweiligen Bereiche einheitlich geregelten Formen der Verantwortlichkeit dürfte der Kampf gegen diese Rechtsverletzungen im Interesse aller Bürger wesentlich wirksamer werden.

Die Diskussion der Gesetzentwürfe — ein Beitrag zur weiteren Festigung der sozialistischen Rechtsordnung

Der Staatsrat der Deutschen Demokratischen Republik stellte in seiner Erklärung zur Rechtentwicklung in beiden deutschen Staaten fest, daß heute auf deutschem Boden zwei Staaten mit völlig unterschiedlicher Staats- und Rechtsordnung bestehen. In der Deutschen Demokratischen Republik wurden erstmals in Deutschland echte demokratische Verhältnisse geschaffen, in denen die Mehrheit des Volkes ihr Leben und Geschick in die eigenen Hände genommen hat. In der Erklärung des Staatsrates heißt es u. a.:

„Die Bürger der Deutschen Demokratischen Republik können heute mit tiefer Befriedigung feststellen: Der Staat, das sind wir, das Recht ist unser Recht. Es ist in der Deutschen Demokratischen Republik unmöglich, daß Unternehmerrmillionen politische Macht kaufen. Es ist unmöglich, daß Konzernmacht Recht und Gesetz bricht.

Die Gesetzgebung erfolgt durch vom Volk demokratisch gewählte Körperschaften, deren Mitglieder, wie überhaupt alle Staatsfunktionäre, der Bevölkerung rechenschaftspflichtig sind. Die öffentliche Diskussion grundlegender Gesetze ist zur Tradition sozialistischer Demokratie geworden. So werden Geist und Inhalt des Rechts immer stärker vom Willen und von den Interessen des Volkes bestimmt; so ist gesichert, daß die Vorschläge und Ideen der Bürger auch in Einzelfragen berücksichtigt werden. Diese unmittelbare Mitwirkung der Bürger erhöht das Verständnis und die Bereitschaft für die bewußte Einhaltung und Durchführung der Gesetze.“

Die Übergabe der Entwürfe eines neuen Strafgesetzbuches und einer neuen Strafprozeßordnung zur öffentlichen Diskussion fällt in die Zeit der Vorbereitung des VII. Parteitages der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, in eine Zeit der umfassenden Initiative der Bürger der Deutschen Demokratischen Republik zur weiteren Stärkung ihres sozialistischen Staates. Diesem Ziel dient auch die Diskussion der vorliegenden Gesetzentwürfe.

Recht und Rechtspflege, Gerechtigkeit und Gesetzlichkeit berühren wesentliche Lebensinteressen eines jeden Bürgers und bilden Grundfragen einer Nation. Der Diskussion der vorliegenden Gesetzentwürfe kommt bei der Festigung der sozialistischen Rechtsordnung besondere Bedeutung zu, denn das Strafgesetzbuch, aber auch die anderen Gesetzentwürfe sind wichtige Akte der souveränen Deutschen Demokratischen Republik zum Ausbau des sozialistischen Rechtssystems. Bereits die Diskussion der Gesetzentwürfe soll den Kampf gegen die Kriminalität noch wirksamer gestalten. Sie soll zu erhöhter Wachsamkeit, fester Disziplin und zur bewußten Einhaltung des sozialistischen Rechts beitragen und die Mitwirkung der Werktätigen an der Rechtspflege weiterentwickeln. Die Diskussion dient der Erläuterung und Vervollkommnung der Gesetzentwürfe, durch sie wird bereits jetzt die Durchsetzung der künftigen Gesetze vorbereitet.